

1948
8160.1

Senor Presidente del P.E.N. Club de Chile
Exmo. Señor Embajador de Chile
Habayenes Ilustres,
Señoras, Señores:

Muchas y muy sinceras manifestaciones he recibido en Argentina desde que estoy entre ustedes, pero la de esta noche une a las bondades de las otras, el carácter magnífico e irremplazable de la camaradería. Estamos en el época tradicional de los P.E.N.Club; el mismo que hemos conocido de Chile y en tantas otras partes: la reunión fraternal, la fraternización cordial, la reunida en "nuestra casa", con todos los privilegios y libertades de que se puede gozar cuando se está en una misma familia espiritual, animada de un mismo propósito y que persigue idénticos fines en todas partes del mundo.

El ofrecimiento de mi amigo y colega, el Dr. don Juan Pablo Rodríguez, Presidente del PEN.Club Argentino es una prueba de esta cordialidad espiritual, y para mí, una prueba más de la distinción propia de su alma, que lo destaca en las Letras Argentinas como el espíritu fino por excelencia, y generoso hasta el extremo de honrarse con su apreciada amistad.

Don Antonio Alta, en su brillante y armoniosa presentación de la Literatura chilena, ha confirmado también la vieja camaradería que nos une desde su estancia en Chile y que el tiempo ha ido acrecentando en la medida en que se nos hacen cada vez más destacadas sus cualidades de escritor, de amigo y de compañero afable y leal.

A ellos, y a todos ustedes, mis amigos, gracias en nombre del PEN.Club de Chile, gracias en nombre de todo Chile, ya que la presencia del Doctor don Conrado Ríos, hace de este homenaje a mi modesta persona un homenaje también al Embajador que representa aquí tan dignamente a su patria y a todos los chilenos.

No diré que esta noche me siento en mi casa. No diré, pues, aquellas fórmulas de rigor que supone todo discurso, ya que lo dicho hasta ahora, no es discurso sino la expresión espontánea y sincera de los sentimientos que me provocan tantas personas amigas y hermanas.

Lo que va a ocupar vuestra atención por algunos instantes será, en cambio, el relato (menos que relato) la charla sobre lo que hemos hecho en el PEN.Club de Chile, y la posición que hemos asumido en esta penosa tarea de salvaguardar los tesoros del espíritu en un mundo donde no es tanto por ahora el peligro que viene de afuera como el confusionismo que viene de adentro. El hombre no es infalible en sus orientaciones, y suele serlo menos cuando las opiniones opuestas, habilmente explotadas por aquellos a quienes interesa sembrar la discordia o inclinar las opiniones en un sentido u otro, hacen de nuestra sagrada misión de escritores un arma más, en esta conscripción casi militar de los cuerpos y de las almas, que caracteriza a nuestro mundo contemporáneo. Al lado de la artillería de la prensa, del bombardeo áfres de los oradores, de la infantería de las masas, vecinos a la caballería ligera de los volantes y pamfletos, se ha querido establecer un Regimiento de Organizaciones intelectual, para que los escritores, olvidando nuestra misión, entraren de lleno en la lucha directa, que sólo consigue obscurecer la atmósfera y quitarnos esa visión panorámica y serena que es la razón misma del que escribe, el objeto para el cual existe, la principal causa de su utilidad y eficiencia dentro del grupo social al cual se dota.

En estos pocos días de convivencia con los escritores argentinos he podido constatar las preocupaciones políticas que los agitan; preocupaciones, no de baja política lugarezca, sino de los altos destinos de los pueblos y del papel que según ellos le cabe al escritor en la orientación y el combate por la causa que estiman más valiosa.

[Carta] [1948, Santiago] [a] Presidente del Pen Club de Chile [manuscrito] Benjamín Subercaseaux.

Libros y documentos

AUTORÍA

Subercaseaux, Benjamín, 1902-1973

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] [1948, Santiago] [a] Presidente del Pen Club de Chile [manuscrito] Benjamín Subercaseaux. 5 h. ; 35 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)